



UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN
BOLETÍN DE PRENSA Nº 029
23 de enero de 2020

Vinculación con la Sociedad se robustece en la Amazonía

Docentes y estudiantes de la Facultad de Comunicación Social, Facso, viajaron a la comunidad de Toñampare, provincia de Pastaza, en la Amazonía a cumplir con el proyecto de Vinculación con la Sociedad que fortalece la memoria oral de la nacionalidad Waorani, en el marco del "Programa Territorio Ancestral Waorani - Escuela Intergeneracional Wiñengan – Pikenani" que en la actualidad corresponde a uno de los programas emblemáticos de Vinculación con la Sociedad de la Universidad Central del Ecuador.

Walter Jimbo, docente de la Facso, a cargo del proyecto, explicó que el objetivo consiste en recuperar la memoria oral del pueblo Waorani, a través del trabajo de estudiantes de la Unidad Educativa del Milenio de Toñampare. Docentes y cinco estudiantes de la Facso se encargan de recoger las voces de los sabios abuelos (pikenani) de la comunidad y rescatar su historia para mantenerla lejos de la presión de la globalización que busca desaparecer la memoria de los pueblos.

Para Jimbo es importante tomar en cuenta, en el tema de Vinculación con la Sociedad, que el discurso académico necesita de la parte práctica, de conocer el entorno y de mirar con otros ojos lo aprendido en los textos. Dijo que, los estudiantes y docentes son bienvenidos para desarrollar todo tipo de proyectos y que la gente de la comunidad siempre "nos recibe con una voluntad inmensa, la cual hay que agradecer mucho porque nosotros somos los que aprendemos mucho más que ellos".

Adrián Jácome, estudiante de Facso, mencionó que salió del confort de las aulas para realizar un trabajo de campo que lo advierte como enriquecedor y que al compartir con los pobladores de la comunidad cambió su perspectiva de vida. Según expresó, la universidad pública tiene el deber de devolver a la comunidad, el aprendizaje obtenido. Agradeció a la Universidad Central Ecuador por permitirle desarrollar este tipo de "vinculación".

Ongueme Nenquimo, es uno de los sabios pikenani para quien es importante mantener la cultura y costumbres ancestrales de sus abuelos, a través de una práctica permanente de éstas con los niños, jóvenes y docentes. Relató que él mismo replica lo que su abuelo solía hacer, compartir conocimientos con sus familiares, a través de la fiesta de chicha o de "chucula" con la finalidad de que los más jóvenes no se olviden del idioma, vestimenta, cantos, aprender a tumbar árboles, sembrar semillas de yuca, camote y frutas típicas del monte. Dijo, sentirse feliz de recibir a los visitantes en la comunidad, enseñarles su cultura y que siempre acompaña a los estudiantes centralinos cuando acuden a realizar su trabajo comunitario.

De esta manera Vinculación con la Sociedad se robustece en más sectores de la Amazonía para desarrollar sus programas y proyectos que se establecen desde una necesidad planteada desde la comunidad, con el compromiso de que exista una planificación y seguimiento de los proyectos para medir su impacto.

DVS